



桜だより

2021年10月13日発行



知恵と勇気の子に

「ブラジルの言葉は、なぜ“ブラジル語”ではないのですか？」10月の全校朝会で子どもたちに尋ねたところ、みんなその訳を知っていました。ヨーロッパ大陸の西端のイベリア半島の、さらにその西にある小さな国であったポルトガルが、大航海時代の覇者となったのはなぜなのか…。それは、ポルトガル人に“勇気”があったからです。

14世紀にシルクロードが閉ざされて東洋との交通が遮断されると、ポルトガルは、“陸がダメなら海がある”と新しい道の開拓を開始しました。そこに立ちはだかったのが、中世以来の迷信でした。それは、カナリア諸島の南にあるボジダール岬の先は、怪物達が住み海は煮えたぎり、通過しようとする船は二度と帰ることができない、と誰もが信じていたからです。その迷信を打ち破ったのが、国王の子、エンリケ航海王子です。「岬を越えよ、勇気を持って、根拠のない妄想を捨てよ」との呼びかけに応え、ポルトガルはついに喜望峰を発見。インド航路の発見とヨーロッパからアフリカを回って東洋に至る新航路を次々と開き、世界の王者の地位を作り上げたのです。迷信とは、根拠のない言い伝えです。今、子どもたちが演劇で取り組んでいる「三年とうげ」も迷信を打ち破り、前向きに生き抜く知恵と勇気のお話です。子どもたちには、正しい判断ができる知恵と、果敢に挑戦する勇気を身に付けてほしいと願っています。

走れ走れ 元気よく！



保健体育委員会では、健康増進・体力向上を目指して、朝の時間を使って体を動かすことを提案しました。そして始まったのが「朝トレ」です。朝活動の時間に、低学年と中・高学年に分かれて朝トレを行います。今はラジオ体操の後、5分間走を行っていますが、徐々にレベルアップしていく予定です。子どもたちは、とにかく体を思いっきり動かしたいようです。厳しい制限のある社会の中で唯一ホッとできる学校という場で、思う存分体を動かし丈夫な体を作ってほしいと思います。これからも子どもたちの願いを受け入れながら、取り組んでいきます。



今月の生活目標



せいかつちくひょう
10月の生活目標

にちがくぜんいん はじ がくしゅうはつびょうかい
日学全員で初めての学習発表会を

せいこう さいこう おも て つく
成功させて、最高の思い出を作ろう。

子どもたちが決めた今月の目標は、「日学全員で初めての学習発表会を成功させて、最高の思い出を作ろう。」です。

子どもたちは、コロナ禍での新たな行事となる学習発表会に、強い思い入れがあるようです。また、13人の仲間で行う最後の行事でもあります。そんな子どもたちの望みに応えられるよう、私たち教員も最大の支援をしていきます。

学習発表会に向けて 準備中

踊り「リオデジャネイロ音頭」

リオ日学では、コロナ前まで様々な交流活動を行ってきました。日本語モデル校や、連邦大学をはじめ、運動会後の交流やお正月会、アメリカンスクールとの交流など、積極的に外部と関わってきました。今年度はオンラインではありますが、日本語モデル校との交流や連邦大学との交流を再開しました。

平成29年度に連邦大学との交流で取り組んだのが「リオデジャネイロ音頭」を作ることでした。ブラジル人学生と日本人児童生徒それぞれの異なる感性を融合させ、共にひとつのものを創りあげingことをコンセプトに、日学児童生徒、連邦大生それぞれがリオデジャネイロのイメージや好きなところなどの言葉を集め、それを基に歌詞と曲を完成させました。その後、日学児童生徒の振り付けに連邦大生のアイデアを加え、踊りを完成させました。その年に開催された文化祭で、リオデジャネイロ音頭の歌と踊りを発表したそうです。

今年度はその歴史を踏まえ、一部振り付けを作り直した新しいリオデジャネイロ音頭を披露させていただきます。



リオデジャネイロ音頭



1番（海）

波の音にさそわれて さあさ 行こうよ プライヤハ
ひなたぼっこに・砂遊び 貝殻拾ったよ
青い空・海と山 砂浜 焼けた肌
レbron・イバネマ・フラメンゴ コバも最高だ
オラ オラ オラ オラ ポンジーア
豊かな自然があふれてる
みんなおいでよ あつまろう
好き好き リオの街

3番（食べ物）

おながグーグー コンフォーミ ランショネッチに行きましょう
アサイー食べてよし元気 舌が真っ青だ
シュハスカリアで肉食べて スーコは何飲もう
アバカシー・マンガー・メランシーア いろいろ迷っちゃう。
オラ オラ オラ オラ ポアノイチ
おいしい物があふれてる
みんなおいでよ あつまろう
好き好き リオの街

2番（景色・観光地）

赤い電車で飛び乗って 緑のトンネル抜けてけば
コルコバードの丘の上 見守るキリスト像
両手広げて はいポーズ 全て見渡せる
続く山並み水平線 広がる世界遺産
オラ オラ オラ オラ ポアタルジー
すてきな名所があふれてる
みんなおいでよ あつまろう
好き好き リオの街

4番（カリオカ）

明るい笑顔で オラトゥードゥベン バイジョ2回でごあいさつ
気さくで世話好き褒め上手 何でも楽しもう
陽気で優しいカリオカは いつでも バインピンド
フェスタにサッカー・カーニバル 一緒にノリノリだ
オラ オラ オラ オラ アテアマニャン
すてきな笑顔があふれてる
みんなおいでよ あつまろう
好き好き リオの街